

Antoine Brun, un génie universel

Dans le cadre des Journées européennes du Patrimoine, le personnage choisi par l'association des Amis du patrimoine était Antoine Brun, instituteur laïque et illustre astronome de la commune. Une exposition lui était consacrée, à la salle de la mairie, en présence de sa petite-fille, Denise Emery.

De nombreux documents, textes, photographies, et une copie de certains de ses travaux, notamment sur les étoiles, illustraient la riche et longue vie de cet homme hors du commun.

Car ce pédagogue né cultivait avec délices nombre de passions scientifiques qui en firent un astronome réputé, comme ses recherches sur les étoiles variables par exemple. Mais



VISITEURS. L'exposition a connu un beau succès, et nombre de visiteurs ont découvert l'immense palette scientifique d'Antoine Brun.

Antoine Brun fut aussi un minéraliste connu, un remarquable botaniste qui a étudié par exemple 18 lichens rares de la région et dont l'un d'eux lui fut dédié par la communauté

scientifique et porte son nom, « lecidae bruneri ». Sans oublier ses travaux en géologie, archéologie...

« Son cœur d'or, son esprit fin et subtil, son courage tranquille l'ont fait

aimer de tous ». Il fut maire et conseiller général...

Sans oublier le petit instant de gloire locale en ce XXI^e siècle depuis que le lycée agricole de Lapalisse s'appelle « lycée Antoine-Brun ».

Le visiteur a lu aussi avec émotion les lettres bouleversantes que le « Poilu » a écrites pendant la guerre 14-18 ou l'éloge funèbre prononcé par le sénateur Rougeron. Il a surtout découvert, malgré le flot de décorations qui ont récompensé ce génie universel, la profonde modestie de l'humaniste.

« Un personnage qui pousse à l'humilité », comme le soulignait Jacques de Chabannes, conseiller général, qui a visité cette passionnante exposition. ■

Vichy

La Montagne - sept. 2010